

太田リーダークラブとの意見交換会
実施報告書

太田市議会
議会改革推進特別委員会

はじめに

議会改革推進特別委員会では、市政に市民の意見を反映させ、更なる議会活性化を図り、市民に分かりやすい開かれた議会の実現に向けた取り組みを推進しています。

この度、本特別委員会では、若い世代を対象に市議会活動への興味・関心を高めるとともに、市政に若者の意見を反映させることを目的として、高校生のボランティア団体である太田リーダークラブとの意見交換会を開催いたしました。

1 意見交換会の概要

| | |
|------|--|
| 開催日時 | 令和3年11月20日（土）午前9時50分～11時35分 |
| 会場 | 太田市議会 第1会議室 |
| 参加者数 | 太田リーダークラブ会員 4名（2年生：2名、1年生：2名） |
| 参加議員 | 議会改革推進特別委員会委員 5名 委員長 星野 一広 副委員長 松川 翼 委員 八長 孝之 水野 正己 高田 靖 |
| 次第 | 1 開会あいさつ 2 議会の仕組みについて 3 議場の見学・記念写真撮影 4 意見交換 5 アンケートの記入 |

2 高校生から出された主な意見

テーマ①「学校の問題について」

○通学路の問題

- ・通学路の街灯が少なく、夜歩くのが怖いところがある。
- ・電車の本数が少なく、ちょうど良い時間に学校に着かないので、電車の本数を増やして欲しい。
- ・駅まで自転車で通っているが、細い道を通らなくてはならず、車とのすれ違いが危ない箇所がある。
- ・歩道の草がすごく伸びていて、通りにくい箇所がある。

○校則の問題

- ・生徒が校則を守らなすぎる。
- ・あっても意味のない校則がたくさんある。
- ・ヘアアイロンを使用していると髪の色素が抜けてしまうことがあるが、先生から髪を染めていると注意される。

○新型コロナウイルスの影響

- ・新型コロナウイルスの影響で行事が減ってしまい、思い出作りができない。
- ・先生のマスク着用マナーが気になる。

○その他

- ・私立高校の授業料実質無償化制度は、年収約 590 万円の世帯が対象になっているが、世帯によって子どもの人数が違うので不公平だと思う。
- ・授業中に分かりませんと言うと、教卓を叩いてとても怒る先生がいる。

テーマ②「太田市の未来について～若者が住み続けたくなるまちにするために～」

○太田市の良いところについて

- ・高校生までの医療費が無料になっている。
- ・1人に1台PCが配付されている。

○悪いところ、もっとこうして欲しいというところ

- ・太田駅周辺の雰囲気は、高校生にとって怖いイメージがある。空き家や怪しい雰囲気のお店が多い。
- ・太田駅前のドン・キホーテが近いうちになくなってしまおうという話を聞いたが、そうなると太田駅周辺にお店がなくなってしまおう。
- ・貯水池の環境が悪い。

○太田市を将来どんなまちにしていきたいか

- ・工業団地が沢山あり、経済発展のために必要なことは理解しているが、環境面を考えると心配である。経済発展と環境保護を両立させてほしい。
- ・先日の衆議院議員総選挙では、公約で環境問題を取り上げた議員が当選していたこともあり、環境問題への若者の関心度は高いと思う。
- ・太陽光発電の推進など太田市は環境問題に取り組んでいると思うが、環境問題についてもっと市民が意識できるような取り組みをしてほしい。
- ・大人になって働きやすい環境があるといいと思う。

その他の質問や意見

- ・どうして市議会議員になったのか。
- ・新型コロナウイルス感染拡大による自粛期間中に、議員はどんな生活や仕事をしていたのか。
- ・使われていないお店など、空き家の耐震が気になる。

3 アンケート実施結果

①市議会についての解説や議場の見学をとおして、市議会への理解が深まりましたか？

ア 理解が深まった（4） イ 少し理解が深まった（0） ウ 変わらなかった（0）

②意見交換のテーマはわかりやすいものでしたか？

ア わかりやすかった（4） イ どちらともいえない（0） ウ わかりづらかった（0）

③意見交換の時間について

ア 長かった（0） イ ちょうどいい（4） ウ 短かった（0）

④意見交換会をとおして、市議会を身近に感じることができましたか？

ア 身近になった（1） イ 少し身近になった（3） ウ 変わらなかった（0）

⑤18歳になったら選挙に行こうと思いますか？

ア 行こうと思う（4） イ 行こうとは思わない（0） ウ わからない（0）

《自由記載欄より》

- 普段経験できない市議会議員さんとの意見交換会に参加させていただき、本当にありがとうございました。とても貴重で充実した時間を過ごすことができました。今回の経験を通して、生徒会活動などにもっと力を入れていきたいと思いました。またこのような機会がありましたらよろしくお願いします。
- 環境問題への理解があることに驚きを感じたとともに、少し希望を感じることができ、安心して生活できそうです。これから私たち自身が声を上げることの大切さをたくさんの人に伝えていきたいと思います。
- 初めてのことばかりで緊張していたが、話している間に緊張がとけたと思いました。太田市の良い点、悪い点が見えたので、市議会が身近に感じられました。また機会があったらいいなと思いました。
- 議会と聞いて、国会のような厳しい人ばかりかと思えば、かなり優しく、驚いたと共に安心できました。

4 意見交換会の様子

(1) 開会あいさつ

星野委員長より、歓迎のあいさつ



(2) 議会の仕組みについて

松川副委員長より、市議会の仕組みについてパワーポイント資料での解説



(3) 議場の見学・記念写真撮影



(4) 意見交換

